

agencia de noticiasun

www.agenciadenoticias.unal.edu.co

 English

Universidad Análisis Política Economía Nación Ciencia y Tecnología Deportes Academia Cultura Medioambiente Salud

Economía



Firma del Tratado de Libre Comercio entre Colombia y Estados Unidos. Foto: 3.bp.blogspot.com



Balance del TLC con Estados Unidos

Bogotá D. C., jun. 03 de 2014 - Agencia de Noticias UN- En UN Análisis* de UN Radio, académicos, analistas y observadores del TLC con Estados Unidos, hicieron un balance en torno a los dos años de vigencia del tratado en el país.

El profesor Germán Umaña, pensionado de la Universidad Nacional de Colombia y decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Central, señaló al respecto: "Tras los dos años cumplidos del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos y contrario a lo que afirman las entidades estatales, este periodo es suficiente para evaluar su funcionamiento a nivel nacional".

El catedrático también se refirió a la ambigüedad en las valoraciones hechas por entidades como el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, y a las falencias en la proyección del comercio por parte del ministerio de Hacienda y Crédito Público. "Los estudios de Fedesarrollo, dirigidos por el actual ministro esta cartera, decían que con el TLC las exportaciones iban a crecer en un 180%".

Otro de los invitados fue Eduardo Muñoz, director del Centro de Aprovechamiento de los Acuerdos Comerciales, quien se manifestó con respecto al funcionamiento de la entidad que dirige. "Este centro fue creado con el propósito de aprovechar las oportunidades no identificadas en cada uno de los acuerdos comerciales".

Sobre las cifras para generar un balance del impacto del TLC, Muñoz afirmó: "A nuestro juicio, los efectos de un acuerdo de esta envergadura comenzarán a verse entre cinco y seis años como mínimo".

También intervino Álvaro Zerda, profesor de la Facultad de Ciencias Económicas de la U.N., quien se centró en presentar un contexto histórico alrededor del TLC, desde la evolución de los mercados en el Gobierno de César Gaviria.

"El TLC con Estados Unidos está mostrando sus consecuencias. Hay que agudizar los efectos de la primera apertura y profundizar un proceso que se venía dando de desindustrialización y desagrariación de la economía colombiana. En la brecha entre capital y trabajo, los empresarios toman una porción cada vez más grande del excedente económico generado y la participación de los salarios es cada vez menor".

Por su parte, Óscar Medina –administrador de negocios con maestría en Negocios Internacionales, especialista en Estudios Políticos y docente del programa de Negocios Internacionales de la Universidad de EAFIT– se refirió á la interpretación que, según él, debería hacerse alrededor de las estadísticas.

"Entre las razones para que esto no haya arrancado del todo en estos dos años se tiene que nuestra industria está quedando sin la producción de valor agregado y no solo por la firma del TLC. Esta ha sido una debilidad de la producción colombiana durante los últimos diez años".

Y agregó que los estándares internacionales con los que se mide al país arrojan el descenso de los estándares de competitividad y creación de nuevas empresas. "En tanto, países como Ecuador están por encima de nuestro estándar".

Finalmente, Juan Pablo Fernández –economista, investigador de Fedetrabajo y vocero de tlcaldesnudo.com– cerró el programa hablando de las evidencias que existen en diferentes sectores económicos en Colombia, que se ven afectados de manera negativa y cómo el Gobierno colombiano debería replantear el negocio del Tratado de Libre Comercio.

*Escuche nuevamente este programa en <http://www.unradio.unal.edu.co/detalle/cat/un-analisis/article/balance-dos-anos-del-tlc-con-estados-unidos.html>.

UN análisis se transmite por UN Radio de lunes a viernes de 7:30 a.m. a 8:30 a.m. por la 98.5 FM Bogotá, 100.4 Medellín y www.unradio.unal.edu.co.

(Por:Fin/WLCM/sup)

Nº 948